

令和7年度 学校だより1月号



忠岡小学校

学校HPのQRコード

「なんで」を大事にする学校、「つながり」が深まる、広がる忠岡小に

あけましておめでとうございます

新しい年が始まりました。西暦では、2026年ですね。21世紀の4分の1を越えました。和暦では、令和8年です。昨年、昭和100年ということが言われていましたが、それていくと今年は昭和101年ですね。昭和、平成、令和と元号は変わってきたのですが、それでも、人口の約70%が昭和生まれの人だそうです。

ただ、どの人も、一つの節目を越えて、新しい時代を迎えたとも言えます。この時必要なのが、これまでのことを振り返り新しい時代に何が大切かということを考え、実行していくことなのだと思います。

こういう節目は皆さんにもあります。下の学年ができる、中学年になる、委員会・クラブが始まる、高学年になる、最上級生になる、進学するという節目で、どうなっていくのがいいか、どうなりたいのかを考え、新年の目標を決め、4月の節目に向けて準備をしていってほしいと思います。

ICTやAIとの付き合い方

これから時代、ICT（情報通信機器）、の中でも進化の著しいAI（人工知能）、また、その中の生成AI等はどう関わっていくのかは、本当に重要なことです。

これらは非常に役立つものですが、関わり方、扱い方を間違えると、人生に大きなダメージを受けることもあります。例えば、直接会ったことのない人とLINE等のアプリでつながった時、その人やその集まりは、信頼できるもののかを忘れないことです。「ちょっと危ないな、変かな」と思つ

たら、つながりを減らすことも大切です。

これは、情報にも言えることで、特に「フェイクニュース」（ウソの画像を本当のように見せている等）にだまされ、誤った行動をしないことが大切です。これは、AIにも言えることで、質問したら答えてくれたり、テーマを伝えたらそれにそった文章を作ってくれたりしますが、誤った答えである可能性もあります。インターネットやAIは非常に役に立つのですが、「本当に信頼できるのか、正しいことなのか？」という気持ちを忘れないようにしましょう。

大事かなという情報を手にいたら、①それに頼り切らなければならない②その情報等は正しいものか確かめる、それをする力を高める（ICT等の勉強が必要です）③信頼できる人にも聞いてみる。こういうことができてインターネットやAIうまく付き合っていけるのだと思います。

どんな生き方をしますか？②

先月号で、本当の「やさしい生き方」をしませんか？という話を書きました。では、本当のやさしさって何でしょう？

これって難しいことですが、自分の思い込みだけで相手に何かするのではなく、①相手の幸せや成長を願いつつ、②相手の思いや状況を考えて、③見守ることも含めてどうすべきか考え、そして、行動することかなと思います。

とっさに行動してしまう時や、最終的に相手のためにならないこともあるかもしれません、そうなったとしても、常にこれを忘れずにいたいものです。

校長 小山 昌二

2月の主な予定

5日（木）なわとび大会 1~3限

6日（金）6年 校外学習（キッザニア）

入学説明会 9:30

14日（土）土曜参観（オープンスクール、1・2限）

日本道徳教育学会近畿支部道徳セミナー

16日（月）土曜参観（オープンスクール）代休

家庭数配布

SC=スクールカウンセラー来校日

1月の行事予定		
1 木	曜	元日
2 金		
3 土		
4 日		
5 月		
6 火		
7 水	曜	始業式
8 木	給食開始	
9 金		
10 土		
11 日		
12 月	曜	成人の日
13 火		
14 水	曜	委員会9
15 木		
16 金		
17 土		
18 日		
19 月		
20 火	曜	そうじなし
21 水	曜	クラブ9
22 木	曜	1年音楽朝礼
23 金		
24 土		
25 日		
26 月		
27 火	曜	そうじなし
28 水	曜	全学年4時間授業
29 木		
30 金	曜	5年 研究授業 5年以外5時間授業 14:30下校 5年は15:30下校
31 土		

家庭学習
がんばり週間